
СКОЛЬКО ОСЕНИ 
ПОВСЮДУ!

Премьер-министр Влади-
мир Путин посетил Москов-
ский государственный строи-
тельный университет, где ему, 
в частности, показали разра-
ботанный сотрудниками вуза 
проект «умного дома». Здание 
оснащено системами автома-
тического управления темпе-
ратурой, влажностью и осве-
щением, а также другими со-
временными инженерными 
элементами.

               *    *    *
Фракция «Единой Рос-

сии» по итогам декабрьских 
выборов в Госдуму обновит-
ся наполовину, заявил руко-
водитель центрального ис-
полкома партии Андрей Во-
робьев. В начале июня он го-
ворил, что во фракции бу-
дет около 30 процентов но-
вых людей. «Единая Рос-
сия» разбавит функционеров 
представителями Народного 
фронта.

               *    *    *
Глава Минсоцздравразви-

тия РФ Татьяна Голикова об-
ратилась к главам ряда субъ-
ектов РФ с просьбой разо-
браться со снижением зар-
плат медиков. По ее словам, 
о снижении зарплат мед-
работников отчитались Мо-
сква, Владимирская, Волго-
градская, Калужская, Курская, 
Московская, Новосибирская 
и Сахалинская области, а так-
же республика Татарстан и 
Камчатский край.

               *    *    *
За семь месяцев 2011 

года по вине нетрезвых во-
дителей в России произошло 
6138 аварий, что на 4,9 про-
цента меньше по сравнению 
с аналогичным периодом 
прошлого года. В таких ДТП 
погибли 1025 человек и полу-
чили ранения 9024 человека. 
Всего за семь месяцев 2011 
года в России произошло 100 
тысяч 953 аварии.

               *    *    *
Президент Белоруссии 

Александр Лукашенко 25 ав-
густа опроверг слухи о том, 
что в ближайшее время в 
стране будут заморожены 
вклады населения. По его 
словам, на такой шаг Бело-
руссия не пойдет, потому что 
это ей ничего не даст. Лука-
шенко пообещал, что страна 
справится с кризисом за два 
месяца.

               *    *    *
Канцлер Германии Анге-

ла Меркель возглавила спи-
сок самых влиятельных жен-
щин мира по версии журнала 
Forbes. Она сместила с первой 
позиции Мишель Обаму, кото-
рая была лидером рейтинга 
в 2010 году. Второе место в 
рейтинге 2011 года получила 
госсекретарь США Хиллари 
Клинтон, а третье – президент 
Бразилии Дилма Русефф.
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ПРОГНОЗЫ

1 – Андрей Стратилат – те-
пляк, Фекла-свекольница. Начи-
нается уборка свеклы. Каков пер-
вый день сентября, такова и вся 
осень. Отлет журавлей с 1 сентя-
бря предвещает раннюю зиму.

5 – Луппа-брусничник. На-
чинаются утренники, вредные 
для овса и льна. В разгаре брус-
ничный сезон. К этому времени 
поспевает клюква.

8 – Наталья-овсяница. По 
православному календарю – 
Сретение Владимирской ико-
ны Божией Матери. Большой 
урожай грибов в течение меся-
ца предвещает продолжитель-
ную зиму. «Кто пораньше вста-
ет – тот грибов наберет, а сон-
ливый да ленивый идут после 
за крапивой».

11 – Иван-постный. День 
усекновения главы святого 
Предтечи и Крестителя Иоанна. 
В Русской Церкви ко дню памяти 
пострадавшего за истину Пред-
течи Господня присоединяется 
также поминовение православ-
ных воинов, «за веру и Отече-
ство живот (жизнь) свой поло-
живших». Праздник отмечается 
постной едой. В старину было 

принято ради праздника уго-
щать бедных и странников.

15 – Мамонт-овчарник. День 
празднования Калужской иконы 
Божией Матери. Крестьяне счи-
тали, что в этот день нельзя вы-
гонять поутру скотину со двора: 
выгонишь – беду накличешь. В 
качестве верного средства от 
сглаза использовали изношен-
ные лапти, их привешивали у 
крыш домов и скотных дворов.

19 – Михаил. Чудо архистра-
тига Михаила. Михайловская 
братчина – взаимное угощение, 
празднество после примирений.

21 – Рождество Пресвятой 
Богородицы. Осенины. Оспо-

1, четверг                          с 7.00 до 11.00
4, воскресенье                 с 11.00 до 15.00
6, вторник                         с 9.00 до 12.00
11-13 – экстремально трудные дни, связанные с полно-

лунием; 12 – полнолуние 
15, четверг                       с 11.00 до 13.00
20, вторник                       с 5.00 до 9.00
26-28 – экстремально трудные дни, связанные с новолу-

нием; 27 – новолуние 
29, четверг                        с 9.00 до 13.00

С августовским прогнозом 
синоптики угадали. Подтвер-
дится ли также и сентябрь-
ский? Если да, то нас ожида-
ет чудесное «бабье лето». Это 
должно особенно порадовать 
заядлых грибников.

Геомагнитная обстанов-
ка сентября более спокойная, 
чем августа. Среднемесячная 
температура, по предвари-
тельным прогнозам, немного 
выше тридцатилетней клима-
тической нормы, количество 
осадков близко к норме.

ПРИМЕТЫ СЕНТЯБРЯ
жинки – праздник урожая. В ста-
рину хозяин в этот день водил 
гостей на двор, показывал ам-
бары, угощал пивом из бочонка. 
Недавно поженившиеся пары 
угощали свою родню. С осенин 
начинались посиделки: девуш-
ки с пряжей собирались в одну 
избу, к ним приходили парни с 
гармоникой и угощением.

26 – Корнилий. «С Корни-
лия корень в земле не растет, 
а зябнет». К этому времени ста-
рались убрать все корнеплоды и 
картофель, чтобы не загнили.

27 – Воздвижение Креста 
Господня. «Воздвиженье теп-
ло сдвигает, а холод надвига-
ет». «На Воздвиженье – послед-
ний воз с поля сдвинулся, а пти-
цы в отлет пошли».

 

НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ ДНИ СЕНТЯБРЯ

С Днем
знаний!

Дорогие друзья!
Поздравляем школьников и 

студентов, их родителей, учите-
лей, всех работников системы 
образования Псковской области 
с Днем знаний, с началом ново-
го учебного года!

Хорошее образование сегод-
ня — это уверенность в своих 
силах, ключ к успешной саморе-
ализации, укреплению экономи-
ческого потенциала Псковского 
региона и России в целом. 

Развитие системы образо-
вания в нашей области являет-
ся приоритетным направлени-
ем. Уверены, вместе с вами мы 
выполним все задачи по реали-
зации президентской программы 
«Наша новая школа». 

Учебные заведения Псков-
ской области готовы к началу 
нового года. В 45 учреждениях 
проведен капитальный ремонт. 
Школы области оснащаются но-
вой мебелью, современным обо-
рудованием, в них открываются 
лицензированные медицинские 
кабинеты, идет пополнение би-
блиотечных фондов.  В регионе 
реализуются меры социальной 
поддержки как молодых педаго-
гов, так и ветеранов педагогиче-
ского труда. Завершается рабо-
та по открытию в Пскове класси-
ческого университета. 

Дорогие друзья! От души же-
лаем вам, чтобы первый день 
нового 2011-2012 учебного года 
стал для вас настоящим празд-
ником знаний и творчества, на-
дежной стартовой площадкой 
для движения вперед!  Плодо-
творной работы и новых профес-
сиональных успехов вам, уважа-
емые педагоги! Хороших оценок, 
верных друзей и удачи всем уча-
щимся Псковской области!

  Андрей ТурчАк, 
губернатор 

Псковской области.
Борис Полозов, 

председатель областного 
Собрания депутатов.

Начало учебного года – один 
из самых замечательных празд-
ников не только для тех, кто 
впервые идет в школу, но и для 
учеников, родителей, учителей и 
всех работников образователь-
ных учреждений. Этот празд-
ник расцвечен букетами ярких 
цветов и детскими улыбками. 
Пусть же начинающийся учеб-
ный год не омрачит ничьих на-
дежд. Пусть он станет годом но-
вых открытий и достижений, при-
несет радость творческого поис-
ка и познания. Удачи вам, ребя-
та! Новых свершений и замеча-
тельных учеников вам, уважае-
мые наши педагоги! А родите-
лям – радости, мудрости и удо-
влетворения от детских успехов!

П.М. вАСильев, 
глава опочецкого района.

Г.А. ДМиТриевА, 
председатель районного 

Собрания депутатов.
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      НАВСТРЕчУ ВЫБОРАМ

Еще раз напомним, что из-
бирательный округ №17 охва-
тывает избирателей, прожива-
ющих в Болгатовской, Варыгин-
ской, Глубоковской, Звонской, 
Матюшкинской волостях Опо-
чецкого района, Жадрицкой и 
Макаровской волостях Ново-
ржевского района, в Пустошкин-
ском районе, поселке Идрица и 
пяти волостях Себежского рай-
она и трех волостях Невельско-
го района. В списке на выдви-
жение в кандидаты в депутаты 
по данному округу значилось 9 
человек. На предварительное 
голосование прибыли 7 из них, 
среди которых двое опочан – 
Р.В.Балашов и Ю.В.Богашев. 
В качестве ведущей площад-
ки праймериз выступила член 
политсовета местного отде-
ления ВПП «Единая Россия» 
Г.П.Евдокимова. Собравшихся 
в зале, так называемых уполно-
моченных (для участия в пред-
варительном голосовании за-
регистрировалось 78 человек), 
приветствовал заместитель се-
кретаря Псковского региональ-
ного отделения партии «Еди-
ная Россия» Сергей Анатолье-
вич Анисимов. Затем ведущая 
пригласила на сцену кандида-
тов и провела жеребьевку для 
их самопредставления.

Каждый из семи высту-
пивших коротко рассказал о 
себе, своей работе, постарал-
ся представить основные на-
правления своей политиче-
ской программы. 

Ю.В.БОГАШЕВ, г.Опочка, 
учитель химии и биологии 
Опочецкой гимназии, депу-
тат районного Собрания де-
путатов, член политсовета 

МО ВПП «Единая Россия»:
- Считаю необходимым об-

ратить внимание на социаль-
ную поддержку матерей, нахо-
дящихся в декретных отпусках, 
и разработать соответствую-
щий законопроект; добиваться 
увеличения районных бюджетов 
и бюджетных вложений; пере-
смотреть размер компенсаций 
на приобретение дров; решать 
проблемы, которые нашли от-
ражение в «Народной програм-
ме», в первую очередь касаю-
щиеся ремонта дорог; поддер-
живать интересы образования, 
препятствовать закрытию школ 
и ФАПов. Уверен, что в районах, 
объединенных в избирательный 
округ №17, проблемы схожие.

М.Ф.МуРАШКИН, г.Невель, 
председатель совета райпо, 
депутат областного Собрания 
депутатов:

- За девять лет работы в об-
ластном Собрании депутатов я 
накопил немалый опыт, рабо-
ту знаю хорошо. Мой принцип: 
надо работать, а не обещать; 
надо зарабатывать деньги и 
привлекать инвестиции. В ка-
честве положительного приме-
ра можно назвать Невельский 
район, где открытие новых ра-
бочих мест позволило практиче-
ски ликвидировать безработицу 
(уже работает, но еще продол-
жает строиться огромный свино-
комплекс, скоро будет запущен 
комбикормовый завод, уже год 
как работает филиал Лужского 
абразивного завода).

Р.В.БАЛАШОВ, г.Опочка, 
адвокат, член Псковской об-
ластной коллегии адвокатов и 
совета палаты адвокатов:

- Как юрист, считаю, что на 

первом месте в работе депута-
тов стоит законотворческая де-
ятельность и поиски путей под-
держки региона со стороны го-
сударства. Необходимо рас-
ширять социальные гарантии, 
в том числе бесплатного набо-
ра услуг, пересмотреть распре-
деление земель, более широ-
ко использовать положитель-
ный опыт соседей, в том числе 
Белоруссии. Законы, принимае-
мые областным Собранием де-
путатов, должны быть ближе к 
народу. В избирательном окру-
ге, включающем муниципаль-
ные образования разных райо-
нов, избранный депутат должен 
создать специальный штаб, ко-
торый будет помогать в работе 
по обращениям граждан.

В.А.ЕФРЕМОВ, г.Пустошка, 
учитель физики и матема-
тики Гультяевской средней 
школы, и Е.И.ТРЕТьяКОВА, 
п.Идрица, заместитель дирек-
тора Идрицкой средней шко-
лы, основной упор сделали 
на проблемы образования и, в 
частности, сельских школ, села 
в целом, строительства дет-
ских садов или перепрофилиро-
вания под эти цели имеющихся 
зданий, на борьбу с закрытием 
школ и некоторые другие соци-
альные вопросы. 

Д.В.ЗАРЕМБО, г.Пустошка, 
индивидуальный предприни-
матель, уверен, что для соз-
дания чего-то нового не обяза-
тельно ломать старое. Необ-
ходимо более вдумчиво подхо-
дить к решению проблем, нако-
пившихся в наших районах, и 
пытаться привлекать для этого 
средства из регионального бюд-
жета.

И.М.ЛуППО, п.Идрица, 
заведующая первым по-
ликлиническим отделени-
ем Себежской ЦРБ, врач-
гинеколог, считает, что во-
время озвученная депута-
том проблема быстрее най-
дет свое решение. Большое 
внимание в своем кратком вы-
ступлении она уделила про-
блемам села и здравоохране-
ния. Забегая вперед, отмечу, 
что Инна Михайловна сумела 
привлечь на свою сторону 35 
жителей опочецких деревень, 
но набранных голосов ей все 
же не хватило, чтобы войти в 
тройку лидеров.             

Собравшимся в зале было 
предложено задавать вопро-
сы, для удобства работал ми-
крофон. Но активности участ-
ники предварительного голо-
сования не проявили. К боль-
шинству кандидатов вопросов 
вообще не было.

После оглашения пред-
седателем счетной комиссии 
А.Н.Ивановым порядка голо-
сования представители счет-
ной комиссии внесли в зал 
урну для голосования и опе-
чатали ее. Для осуществления 
процедуры голосования были 
оборудованы специальные ка-
бинки. Каждый мог отметить в 
своем бюллетене любое чис-
ло кандидатов. В результате 
в тройке лидеров оказались 
единороссы из Опочки Руслан 
Валерьевич Балашов (46 го-
лосов «за») и Юрий Вале-
рьевич Богашев (41 голос), 
а также невельчанин Миха-
ил Федорович Мурашкин (42 
голоса). 

Н. ильиНА. 

В ТРОЙКЕ ЛИДЕРОВ ДВОЕ ОПОЧАН
23 августа на базе 

районного Центра куль-
туры работала еще 
одна площадка прай-
мериз. На этот раз 
определялись кандида-
ты для выдвижения на 
выборы в депутаты 
Псковского областного 
Собрания от «Единой 
России» и Народного 
фронта по избиратель-
ному округу №17. 

        Р.В. Балашов                                М.Ф. Мурашкин                              Ю.В. Богашев 

         чЕЛОВЕк И ЗАкОН

ОРГАНЫ ОПЕКИ ЗАЩИЩАЮТ ПРАВА ДЕТЕЙ
В последнее время участи-

лись случаи совершения сде-
лок с недвижимостью, кото-
рые проводятся с нарушением 
прав несовершеннолетних. В 
связи с этим специалисты тер-
риториального управления со-
циальной защиты населения 
обращают внимание на то, 
что ни одна сделка с недви-
жимостью (продажа, прива-
тизация, ипотека и т.д.) при 
условии наличия в семье не-
совершеннолетних не может 
происходить без согласова-
ния с органами опеки. Имен-
но органы опеки выступают в 
данном случае на стороне не-
совершеннолетних граждан и 

следят, чтобы права детей не 
были ущемлены. Поэтому, пре-
жде чем заключать сделку, ро-
дители или законные предста-
вители несовершеннолетнего 
ребенка должны обратиться в 
органы опеки (в нашем районе 
– в территориальное управле-
ние социальной защиты населе-
ния, кабинет №6), где их прокон-
сультируют и объяснят порядок 
оформления сделок с недвижи-
мостью. Особое внимание уде-
ляется сделкам, совершаемым 
в кредит. 

Как отмечают специали-
сты, многие родители (законные 
представители несовершенно-
летних) плохо представляют по-

следствия незнания законов и 
собственной спешки. Наруше-
ние закона и порядка оформ-
ления сделок с недвижимо-
стью, владельцами которой 
(или доли ее) являются несо-
вершеннолетние, может по-
влечь за собой срыв осущест-
вляемой сделки или призна-
ние ее недействительной в су-
дебном порядке. 

Если ребенок является соб-
ственником или совладельцем 
квартиры (дома), то ему при-
надлежит доля, пусть самая ма-
ленькая, в этой квартире (доме). 
В случае продажи квартиры ро-
дители или законные предста-
вители ребенка должны приоб-

рести жилье, не ухудшающее 
его жилищных условий. На 
деле работникам теруправле-
ния приходится сталкиваться 
с ситуациями, когда механизм 
сделки уже запущен, и к ним 
за разрешением на обреме-
нение приходят как в послед-
нюю инстанцию. В ходе же бе-
седы выясняется, что о пра-
вах и интересах ребенка неко-
торые родители не задумыва-
ются, особенно когда пытают-
ся приобрести жилье в кредит 
с обременением доли ребен-
ка. Доля несовершеннолет-
них не должна становиться 
залогом за предоставлен-
ный кредит.     

     

О БЕЗОПАСНОСТИ 
ДЕТЕЙ 

НА ДОРОГАХ
Заканчиваются летние кани-

кулы, и скоро начнется очеред-
ной учебный год. После летних 
каникул существует необходи-
мость восстановления у детей 
навыков, связанных с безопас-
ным поведением на улицах и 
дорогах. 

Уважаемые родители! Обыч-
но вы заняты своими делами, 
у вас много хлопот, вы всег-
да испытываете нехватку вре-
мени. И все-таки, несмотря 
на свои заботы, вечную спеш-
ку, помните о тех, кому нуж-
ны ваши помощь, совет, ваша 
опека, – о детях и подростках.

Посвятите отдельную про-
гулку правилам перехода че-
рез дорогу, проверьте, пра-
вильно ли ваш ребенок их по-
нимает, умеет ли использовать 
эти знания в реальных дорож-
ных ситуациях. Для этого по-
тренируйтесь вместе перехо-
дить по пешеходному перехо-
ду через проезжую часть.

Пройдите вместе с ребен-
ком по привычному маршру-
ту в школу и обратно. Погово-
рите о том, почему очень важ-
но ходить одной и той же до-
рогой. Обратите внимание ре-
бенка на все опасности и скры-
тые «ловушки», которые могут 
подстерегать его на пути, про-
думайте маршрут так, чтобы он 
стал более безопасным.

Прежде чем воплотить меч-
ту ребенка в реальность и при-
обрести велосипед (скутер или 
мопед), родителям следует об-
ратить внимание на район про-
живания и убедиться в нали-
чии безопасных мест – велоси-
педных дорожек, стадиона или 
школьного двора. 

Оказавшись на проезжей ча-
сти в потоке автотранспорта, 
даже подготовленному чело-
веку сложно сориентироваться 
в первые минуты движения (а 
что можно сказать о ребенке) 
– одновременно работать но-
гами, удерживать руками руль, 
контролировать вокруг себя си-
туацию и помнить о соблюде-
нии мер безопасности. При лю-
бом изменении дорожной об-
становки при отсутствии опыта 
и навыков ребенок может рас-
теряться, начать паниковать и 
действовать неадекватно. 

Не следует забывать, что ве-
лосипед – транспортное сред-
ство, одно из самых неустойчи-
вых и незащищенных, и даже 
незначительные столкновения 
могут повлечь за собой очень 
серьезные последствия. В пред-
дверии нового учебного года не-
обходимо использовать любую 
возможность напомнить вашему 
ребенку о правилах дорожного 
движения. Не оставляйте детей 
без присмотра на улице, не раз-
решайте им играть вблизи про-
езжей части. Приучайте детей 
с раннего возраста соблюдать 
правила дорожного движения. 

Помните! Ребенок учится 
законам улицы, беря пример с 
вас, родителей, других взрос-
лых. Пусть ваш пример учит 
дисциплинированному пове-
дению на улице не только ва-
шего ребенка, но и других де-
тей. Переходите дорогу, со-
блюдая правила дорожного 
движения.

А. ПАвлов,
и.о. начальника оГиБДД 

Мо МвД россии «опочецкий».
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          НАшИ ДВОРЫ

В прошлом году в жилом микрорайоне быв-
шего военного городка была установлена дет-
ская площадка. К 15 июля текущего года, к Дню 
освобождения Опочки и района от немецко-
фашистских захватчиков, городской администра-
цией планировалось создать подобный уголок и 
на улице Автозаводской. Конкурс выиграл част-
ный предприниматель из Пскова. Однако в поло-
женные сроки подрядчик не уложился и устано-
вил площадку лишь во второй половине августа. 
Как рассказала и.о. главы администрации город-
ского поселения «Опочка» Л.В.Захарова, за нару-
шение условий договора насчитаны пени в раз-
мере 5000 рублей.  

ДЕТСКАЯ  ПОЩАДКА  УСТАНОВЛЕНА

Спортивно-игровой ком-
плекс включает в себя две гор-
ки (для старших и младших 
детей), две карусели, швед-
скую стенку, песчаный дворик, 
бревно на цепях, две скамей-
ки и урну. До полного заверше-
ния проекта строителям пред-
стоит забетонировать осно-
вания элементов площадки, а 
родители заполнят песочницу 
привезенным песком на суб-
ботнике.

Сметная стоимость пло-
щадки вместе с ее установ-
кой составила 298520 рублей.

е. СТАСов.

  В НОГУ СО ВРЕМЕНЕМ

УСЛУГИ ПРЕДОСТАВЛЯЮТСЯ 
В ЭЛЕКТРОННОМ ВИДЕ

В соответствии с распо-
ряжением правительства 
Российской Федерации от 
17.10.2009 г. №1555-р и во ис-
полнение приказа ФМС Рос-
сии от 24.02.2010г. №39 УФМС 
России по Псковской области 
начато предоставление го-
сударственных услуг в элек-
тронном виде с использова-
нием единого портала госу-
дарственных и муниципаль-
ных услуг в части выдачи (за-
мены) паспортов, удостове-
ряющих личность граждани-
на Российской Федерации на 
территории Российской Феде-
рации, оформления паспортов 
гражданина Российской Феде-
рации, удостоверяющих лич-

ность гражданина Российской 
Федерации за пределами терри-
тории Российской Федерации, 
организации и ведения адресно-
справочной работы. В УФМС РФ 
начато предоставление госу-
дарственных услуг в электрон-
ном виде по выдаче иностран-
ным гражданам и лицам без 
гражданства вида на житель-
ство в Российской Федерации, 
выдаче иностранным гражда-
нам и лицам без гражданства 
разрешения на временное про-
живание в Российской Феде-
рации, регистрационному уче-
ту граждан Российской Федера-
ции по месту пребывания в пре-
делах Российской Федерации. 
Адрес единого портала государ-

ственных и муниципальных 
услуг www.gosuslugi.ru. Еди-
ный портал государственных и 
муниципальных услуг дает воз-
можность гражданам, не отхо-
дя от компьютера, подключен-
ного к сети Интернет, подавать 
заявления в электронном виде. 
На портале размещены вся не-
обходимая информация о госу-
дарственных органах, государ-
ственных услугах, которые они 
оказывают гражданам, образ-
цы и формы заявлений, поря-
док их подачи в государствен-
ные органы.

в. Серко, 
начальник отделения уФМС 
россии по Псковской области 

в опочецком районе.

        ОБРАЗОВАНИЕ

- Валентина Васильевна, 
расскажите нашим читателям 
о произошедших переменах.

- Распоряжением админи-
страции Псковской области от 
31.05.2011 года №124-р Опо-
чецкий педагогический колледж 
реорганизован путем присоеди-
нения к нему профессиональ-
ного училища №1 г.Опочки. 
19.08.2011 года колледж полу-
чил регистрационные докумен-
ты с новым названием: «Госу-
дарственное бюджетное обра-
зовательное учреждение сред-
него профессионального об-
разования Псковской области 
«Опочецкий индустриально-
педагогический колледж».

- Как Вы смотрите на объ-
единение таких разных учеб-
ных заведений?

- Это даже хорошо. Будем 
обмениваться опытом. Кро-
ме того, не мы первые в та-
ком составе объединяемся. 
По всей России идет созда-
ние комплексных, многопро-
фильных профессиональных 
учебных заведений, т.е. объе-
динение – это веление време-
ни в условиях резкого умень-
шения количества выпускни-
ков школ. Предполагается, 
что рабочие кадры будут гото-
вить либо учреждения средне-
го профессионального образо-
вания, либо центры професси-
онального обучения. Поэтому, 
чтобы не потерять базы, педа-
гогические коллективы, и было 
принято решение о реоргани-
зации.

- Какой будет структура об-
новленного колледжа, и ка-
кие специальности здесь 
можно будет получить?

- В колледже будет  три от-
деления: социально-педагоги-
ческое (дневное), социально-
педагогическое (заочное) и ин-
дустриальное. На первых двух, 
как и прежде, будут обучаться 

НОВОЕ НАЗВАНИЕ, 
НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

студенты по специальностям 
«Преподавание в начальных 
классах», «Дошкольное обра-
зование» и «Социальная рабо-
та», а индустриальное отделе-
ние будет готовить рабочих по 
профессиям строительной от-
расли, сферы обслуживания и 
металлообработки.

- Какова судьба тех уча-
щихся, которые учились в 
Пу-1, но не успели его еще 
окончить?

- Они автоматически при-
обретают статус обучающих-
ся индустриально-педагоги-
ческого колледжа.

- А здания профессиональ-
ного училища?

- Все здания переходят в опе-
ративное управление колледжа.  
Часть занятий по обучению ра-
бочим профессиям будет про-
ходить в учебном корпусе пе-
дагогического колледжа, а про-
изводственное обучение – в ма-
стерских училища. Кроме того, 
столовая пока останется в зда-
нии училища.

- С каким настроени-
ем коллектив теперь уже 
индустриально-педагогичес-
кого колледжа встречает но-
вый учебный год?

- С оптимизмом. Удалось со-
хранить оба педагогических 
коллектива, у нас есть планы 
по введению новых, востребо-
ванных областью специально-
стей. 

Мы переходим в этом году на 
обучение по новым федераль-
ным государственным образо-
вательным стандартам, поэ-
тому работы много. И, думаю, 
наш высокопрофессиональный 
коллектив справится со слож-
ными задачами. 

Хочется в преддверии нового 
учебного года пожелать всем 
здоровья, оптимизма, творче-
ского настроя.

Н. ильиНА.

Все лето по Опочке ходили разговоры об объедине-
нии педагогического колледжа и ПУ-1. Что же произо-
шло на самом деле? Накануне начала нового учебного 
года наш корреспондент попытался прояснить этот 
вопрос у директора ОПК В.В.Карповой.

В Опочецкой специаль-
ной (коррекционной) школе-
интернате для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попе-
чения родителей, с ограничен-
ными возможностями здоро-
вья на протяжении многих лет 
существует детский ансамбль 
«Планета Детства». Руково-
дит им Александра Валерьевна 
Андреева-Богданова. 

С 6 по 10 августа в Брянске 
проходил Всероссийский фе-
стиваль патриотической песни,  
и ансамблю выпала огромная 
честь выступать на фестивале 
от Псковской области. 

В фестивале приняли уча-
стие юные таланты из Киров-
ской, Липецкой, Тамбовской, 
Псковской, Ивановской, Орлов-
ской, Пензенской, Московской и 
Брянской областей. 

СТАЛИ  ЛАУРЕАТАМИ 
ВСЕРОССИЙСКОГО  КОНКУРСА

На протяжении всех дней 
фестиваля ребята общались 
между собой. В первый день 
познакомились на вечере-
презентации делегаций «Рас-
скажи нам о себе», где в теплой, 
доброжелательной обстановке 
участники фестиваля рассказы-
вали о своем городе, учрежде-
нии, о себе. 

Для всех участников фести-
валя была организована экскур-
сия по историческим местам го-
рода Брянска, в том числе и 
связанным с минувшей войной. 

Компетентное жюри прослу-
шало всех участников фестива-
ля. На гала-концерте им вручи-
ли поощрительные призы. А са-
мый главный приз – диплом ла-
уреатов – привезли из Брянска 
вокалистки ансамбля «Планета 
Детства». 
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 ПРОшЛОЕ И НАСТОЯщЕЕ

…Выходной, лето, погода отлич-
ная. Что делать в городе?.. Лучше уж, 
отложив книги и выключив компьютер, 
– устремиться, куда глаза глядят… Вот 
хоть на восток, по дороге на Новоржев! 

До Кудки – асфальт, а дальше, если 
прямо, – широкая грунтовка. Когда до 
Рясина остается совсем немного, сле-

ва от дороги внимательному взору 
предстает нечто замечательное – Мо-
края, или Екатерининская горка. Вот 
что о ней говорится у Л.И.Софийского:                    
«…Считаем нужным упомянуть <…> о 
Мокрой, или Екатерининской горе, слу-
жившей, по всей вероятности, аванпо-
стом в борьбе псковичей с литовцами. 
Эта Мокрая гора называется так потому, 
что у подножия ее протекает никогда не 
замерзающий родник. 

Исторических сведений об этом 
древнем укрепленном пункте не сохра-
нилось, местное же предание таково, 
что в старину тут была крепость и цер-
ковь, причем крепость уничтожена во 

времена нашествия Литвы, а церковь 
ушла в землю» («Город Опочка и его 
уезд. 1414-1914 гг.»).

Родника уже нет – засыпали во вре-
мя дорожных работ. Поднимаемся по 
крутому склону на плоскую вершину Мо-
крой горки. Кое-где сохранились остат-
ки насыпного вала, на котором стояла 
стена крепости. Естественно, деревян-
ная, потому что каменных крепостей на 
древней Псковщине было наперечет – в 
самом Пскове, в Изборске, Порхове… 
Частью каменной была Велейская кре-
пость. 

Окружность крепости на Мокрой гор-
ке (прикинули приблизительно шага-
ми) – метров триста. Растут здесь те-
перь редкие деревья – сосны, березы… 
Есть и красивые дубки. В одной из со-
сен – дупло, где живут грозные даже на 
вид огромные полосатые осы – шершни.

С вершины горки открывается вели-
колепный вид на окрестности. Полюбо-
вавшись, отправляемся дальше.

…От Норкина до Камена – отлич-
ная, хоть и не широкая, асфальтиро-
ванная дорога. По словам местных 
жителей, строилась отнюдь не вчера. 
Просто ездят здесь теперь мало, по-
скольку совхоз «Салют» давно уже при-
казал долго жить… Вот и сохранилась 
дорога хорошо.

В целом неплохо выглядит и Знамен-
ская церковь в деревне Камено (если 
учесть, что ни ремонта, ни ухода ей не 
полагалось все годы советской вла-

сти). Крыша, конечно, течет, а пол сгорел 
по вине рыбаков, разложивших как-то ко-
стер прямо в храме. Но, по крайней мере, 
свод Знаменской церкви еще не рухнул, 
как это произошло в деревнях Кунино и 
Глубокое, где стоят краснокирпичные ро-
весницы каменского храма (плюс-минус 
десять-двадцать лет). А Знаменскую цер-

ковь, воздвигнутую в 1873 
году, вполне еще можно 
реставрировать. 

До революции в этом 
храме находилась чудо-
творная икона Пресвятой 
Богородицы «Знамение». 
С ним связана легенда, 
которую пересказал со-
ставитель рукописной 
службы в честь этой ико-
ны (Л.И.Софийский указы-
вает, что рукопись хранит-
ся в Теребенской церкви). 
Сказание гласило о вели-
ком чуде, содеянном ико-

ной Богоматери 16 сентября 1426 года. За 
старым Коложем, в селе близ озера Каме-
но, расположенном на расстоянии 30 по-
прищ от Опочки, в доме некого христиа-
нина была икона Пресвятой Владычицы 
и Приснодевы Марии. И вдруг из правого 
ока Богоматери потекла кровь. Когда этот 
чудотворный образ понесли в Псков «все-
народного ради моления и избавления от 
смертоносныя язвы», то и в пути икона 
продолжала кровоточить (в то время был 
мор в Новгороде и во всех областях Руси). 
В память об этом чуде была поставлена 
на берегу озера Камено деревянная цер-
ковь Пресвятой Владычицы и Присноде-
вы Марии честного и славного Ее Знаме-
ния. Видимо, всенародное моление при-
несло тогда результат – мор прекратился. 

Чудотворной иконе Богоматери моли-
лись об исцелении не только местные жи-
тели, но даже и москвичи, рассказывает 
Л.И.Софийский. Особенно много палом-
ников здесь собиралось в день Вознесе-
ния, 24 и 29 июня и 16 сентября (ст. ст.).

Существующая ныне каменная (то 
есть красного кирпича) Знаменская цер-
ковь была построена по причине обвет-
шания и «малопоместительности» ста-
рой деревянной. И вот теперь обветша-
ла и она, утонула в зарослях деревьев, 
кустов и трав, на церковном куполе по-
селились аисты…

Совсем рядом с храмом лежит в 
низких плоских берегах большое озе-
ро Камено, место популярное у жите-
лей Опочки и района. Сюда ездят отды-
хать, купаться и рыбачить. Однако нахо-
дящиеся не так и далеко от Камена глу-
бокие, ледниковые по происхождению, 
озера Синовец и Глубокое гораздо бо-
лее живописны. Там местность холми-
стая, ландшафт моренный, вода в озе-
рах прозрачная…

Мы вернулись из Камена в Норкино и 
свернули на грунтовку, ведущую прямо 
в Глубокое. А там все-таки поднялись на 
сельское кладбище к руинам храма Ка-
занской иконы Божией Матери. Жаль… 
Красивая была церковь, построенная 
в 1853 году князем Александром Ми-
хайловичем Дондуковым-Корсаковым. 
У стены этого храма нашел последний 
земной приют известный российский 
предприниматель и общественный дея-
тель граф Петр Александрович Гейден.

Старая, замшелая надгробная пли-
та, окруженная низенькой оградкой, у 
наполовину рухнувшего храма… Вот так 
и проходит земная слава, когда потомки 
торопятся переписать и забыть навсегда 
дела предков.

в. ивАНовА.

ПО СТРАНИЦАМ, ПО ДОРОГАМ…

Мокрая гора

Знаменская церковь

Озеро Камено

Озеро Глубокое

                        А. Разумовский
          НАТАшА

Теперь мне долго будет сниться
В Опочке земская больница,
Ее четвертая палата,
Березки шелест за окном…
А в той больнице нету краше
Чудесной медсестры Наташи,
И в том она лишь виновата,
Что я мечтаю об одном:
Вдруг если снова меня скрутит,
Попасть в те ласковые руки,
Опять в четвертую палату,
Опять на койку под окном!
Пускай она меня уколет,
Пускай мне даже будет больно,
Но чтоб она со спиртом ваткой
Мне ранку вытерла потом…
Больнице лет, наверно, двести,
Давно стоит она на месте, 
Рожденья, горести, утраты –
Все перевидел этот дом.
Но в нем больных не стены лечат,
А лечат руки человечьи,
И нет такой на свете платы – 
Им за добро воздать добром.
Быть может, только сердце наше
Навек запомнит ту Наташу –
С душой светлей ее халата,
Ту, от кого светло кругом…

  ПОД кАПЕЛЬНИЦЕЙ
Больничная койка. Березка в окне
Ветвями своими тянулась ко мне.
Казалось: еще поднагнется, вот-вот,
Ветвями своими меня обоймет,
В окошко проникнув, и вынесет вмиг
На воздух, которым дышать я привык.
Качать меня будет на сильных ветвях, 
Нашептывать листьями сказки в стихах.
Березовым духом овеет меня,
Чтоб был здоровее я день ото дня,
Чтоб смог я все сказки ее записать
И людям потом про нее рассказать.
Как любит она их, как сок – свою кровь –
Готова отдать им за эту любовь.
Как птицы щебечут на ней по утрам,
Как страшен бывает ей визг пилорам,
Как много видала она на веку,
Как веник дарила она старику…
Был веник зеленым, старик был седым,
А вышел из бани – совсем молодым.
Старуха, увидев его, обмерла,
Схватила тот веник и в баню пошла…
И вышла из бани девица-краса!
Такие береза творит чудеса…
Береза шумела, тянулась ко мне,
Но, видно, проем маловат в том окне.
А может быть, ветер не стал помогать…
Я так и остался на койке лежать.

          ОкТЯБРЬ
Октябрь золотой, словно женщина рыжая,
Судая чуть-чуть и немного бесстыжая,
Из тех, что мужчин выбирает сама…
Торопится, знает, что скоро – зима.
Накормит десертом его за столом,
Согреет последним нежарким теплом
И знает, что с ней он – на миг, не на век,
Доставшийся ей молодой человек.
Лишь утренний холод его проберет –
Опомнится он и неловко уйдет.
Но это случится потом, в ноябре,
А нынче октябрь еще на дворе,
Еще золотится на клене листва,
Еще зелена и упруга трава,
Рябина красна и приятно горчит,
И дождик плаксивый в окошко стучит.
Прозрачен, как воздух, 
                         и чист, как кристалл,
Последнего бабьего счастья бокал.
Он сладок, как мед, и чудесно пьянит,
И пить его надо, пока не разбит…
Пусть листья шуршат, 
                         словно шепот чужой,
Смеясь, мы на них наступаем ногой.
Опали они, потому и шуршат,
Им хочется снова на ветви, назад,
Омыться дождем, на ветру трепетать…
Но время для них не воротится вспять.
Октябрь золотой, 
                    словно женщина рыжая,
Распутен и добр. И таким его вижу я. 

ТВОРчЕСТВО 
НАшИХ чИТАТЕЛЕЙ
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ДВЕ  АВАРИИ  ПО  ОДИНАКОВОМУ  СЦЕНАРИЮ
24 августа в нашем районе произо-

шло два ДТП, очень похожих друг на 
друга. По предварительным данным, 
виной всему стало пьянство за рулем.

Около часа дня в Песчивке водитель 
автомобиля ВАЗ-2106 опочанин П., по-
ворачивая с улицы Южной на главную 
дорогу,  не пропустил фуру DAF с бе-
лорусскими номерами. Шофер больше-
грузного автомобиля в последний мо-
мент успел свернуть с трассы, что пре-
дотвратило более тяжкие последствия 
аварии. А так водитель легковушки с 
закрытой черепно-мозговой травмой и 
рваными ранами лица был госпитали-
зирован. За руль он сел в нетрезвом со-
стоянии. Водитель фуры не пострадал.

уже ближе к ночи примерно такое 
же происшествие случилось на трас-
се Санкт-Петербург – Невель. В Бараба-
нах нетрезвый водитель  автомобиля 
«Крайслер» гражданин В., двигаясь со 
стороны деревни Захино, не пропустил 
ехавшую по главной дороге машину ВАЗ-
2109. В «Жигулях» находились женщина-
водитель и пассажирка с ребенком. В ре-
зультате ДТП одна из женщин получи-
ла травмы и была доставлена в больни-
цу. При столкновении «девятка» загоре-
лась, пожар был ликвидирован работни-
ками МЧС.

ПРОИСшЕСТВИЯ

(Материал подготовлен совместно с Мо МвД россии «опочецкий»)

Африканская чума свиней (АЧС) – остро 
протекающая, вирусная, инфекционная бо-
лезнь домашних и диких свиней, которая по-
ражает 100% животных всех пород и возрас-
тов, независимо от времени года и условий со-
держания. Смертность может достигать 100% 
поголовья. Для домашних свиней вирус пред-
ставляет очень большую опасность. На сегод-
няшний день заболевание зарегистрировано 
в Краснодарском крае, Ростовской и Тверской 
областях.

Вирус выделяется больными животными со 
всеми секретами и экскретами. Источник зара-
жения – больные домашние и дикие свиньи. В 
естественных условиях свиньи заражаются пу-
тем контакта с больными животными, а также 
при скармливании им необезвреженных отходов 
боен, мясоперерабатывающих и пищевых пред-
приятий, кухонных отходов или других кормов, 
загрязненных вирусом африканской чумы сви-
ней, при поедании дикими свиньями трупов пав-
ших животных. Вирус может передаваться че-

рез обслуживающий персонал (одежда, обувь) и 
предметы ухода за животными. Из других стран 
и регионов заболевание заносится с экспортиру-
емым свиным мясом, колбасами, ветчиной, са-
лом, а также через обсемененные вирусом аф-
риканской чумы свиней транспортные средства, 
инвентарь, одежду.

Вирус АЧС очень устойчив, в трупах он со-
храняется от 17 суток до 10 недель, в фекали-
ях – от 160 суток, в моче – до 60 суток, в почве, в 
зависимости от сезона года, от 112 суток (лето-
осень) и до 200 суток (осень-зима). В мясе от 
больных животных при хранении в заморожен-
ном состоянии – до 155 суток, в копченой ветчи-
не – до 6 месяцев.

Специфической профилактики и лечения 
африканской чумы свиней нет. Все заболевшие 
животные подлежат бескровному убою и уничто-
жению сжиганием. В угрожаемой зоне всех сви-
ней убивают во всех категориях хозяйств на спе-
циальных оборудованных убойных площадках 
или ближайшем мясокомбинате.

СЛОВО – СПЕЦИАЛИСТУ

АФРИКАНСКАЯ ЧУМА СВИНЕЙ

1. До особого распоряжения ограничен 
ввоз на территорию области кормов и зерна из 
Северо-Кавказского и Южного федеральных 
округов .

2. Не покупать мясо, сало и другую свиновод-
ческую продукцию, не прошедшую ветеринарно-
санитарную экспертизу (отсутствуют клейма и 
сопроводительные ветеринарные документы).

3. О всех случаях заболевания и падежа сви-
ней немедленно сообщать в государственные 
ветеринарные учреждения.

4. В связи с обострившейся эпизоотической 
обстановкой по африканской чуме свиней  за-
прещен   подворный  убой  скота.  Убой   ско-
та   разрешен   на специализированных убой-
ных площадках, под контролем государствен-
ной ветеринарной службы и при наличии вете-
ринарных сопроводительных документов на жи-
вотных.

5. На территории Опонецкого района убой 
скота разрешен на убойной площадке (ИП Гав-
рильков С.И.), расположенной в д.Аристово.

6. Ветеринарно-санитарная экспертиза мяса   

проводится в лаборатории ветсанэкспертизы на 
колхозном рынке г. Опочки.

7. Запрещен ввоз свиней из других регионов 
Российской Федерации без согласования с госу-
дарственной ветеринарной службой Псковской 
области.

8. В личных подсобных хозяйствах граждан 
необходимо не менее двух раз в год проводить  
профилактическую  дезинфекцию  помещений,   
где  содержатся свиньи.

9. Запрещено выгульное содержание свиней 
во всех категориях хозяйств.

10. В случае обнаружения охотниками                          
в охотугодьях трупов павших кабанов необходи-
мо немедленно сообщить об этом в ГУ «Станция 
по борьбе с болезнями животных по Опочецко-
му, Красногородскому и Пушкиногорскому райо-
нам» по адресу: г.Опочка, ул.Ленина, 94, теле-
фон 2-17-28.

А. Прозоров, 
начальник Гу «Станция по борьбе

 с болезнями животных по опочецкому, 
красногородскому и Пушкиногорскому районам».

ЧТО МЫ ДОЛЖНЫ ЗНАТЬ И ДЕЛАТЬ ПО ПРЕДУПРЕЖДЕНИЮ 
ЗАБОЛЕВАНИя СВИНЕЙ АЧС НА ТЕРРИТОРИИ ОПОЧЕЦКОГО РАЙОНА:

ИСТОРИЯ В ГАЗЕТНЫХ СТРОкАХ

        Август 1961-го
«Автомашину-передвижку 

каждый день можно встретить 
на дорогах, пролегающих по 
территории Пригородного сель-
совета. В июле-августе шофер-
моторист Евгений Батраков и 
киномеханик Анатолий Ива-
нов совершили десятки рейсов, 
дали 84 сеанса в населенных 
пунктах».

                *    *    *
«На участке между Валом и 

территорией лесхоза несколько 
лет назад был заложен питом-
ник. Здесь высадили много са-
женцев лиственных пород. Де-
ревца хорошо прижились, за-
зеленели. Только бы радовать-
ся, что рядом с Валом появился 
уголок, где можно на славу от-
дохнуть на досуге. Но питомник 
оказался без охраны. Все лето 
здесь паслись козы. Они поло-
мали молодые растения, за-
грязнили траву».

          
       Август 1971-го
«Опочецкая аптека имеет в 

своем запасе свыше 120 кило-
граммов сухого лекарственного 
сырья, подготовленного к про-
даже. На его сборе хорошо тру-
дился весь коллектив аптеки. 
Собрано много зверобоя, ли-
стьев мать-и-мачехи, подорож-
ника, ландыша, брусники, то-
локнянки и полыни. Идет при-
ем от населения ягод малины и 
черники».

                *    *    *
«Стройка Камского авто-

мобильного завода объявле-
на Всесоюзной комсомольско-
молодежной... Из нашего горо-
да на ударную стройку по пу-
тевкам комсомола уехали га-
зоэлектросварщик завода ЖБК 
Вячеслав Марченков, шофер 
Алексей Краснов из районно-
го узла связи и Василий Кли-
менов, работавший после 
окончания профессионально-
технического училища в «Сель-
энерго».

                *    *    *
«За достигнутые успехи в об-

ласти охраны здоровья совет-
ского народа и развитие меди-
цинской науки Указом Президи-
ума Верховного Совета СССР 
награждены: орденом Трудо-
вого Красного Знамени – Воль-
ский Игорь Васильевич – заве-
дующий поликлиникой; меда-
лью «За трудовую доблесть» 
– Гребенева Лидия Ильинична 
– главная медицинская сестра 
центральной больницы. За 
успехи в обучении и коммуни-
стическом воспитании учащих-
ся Указом Президиума Верхов-
ного Совета СССР награжде-
ны: орденом Трудового Красно-
го Знамени - Вишневская Алек-
сандра Николаевна – директор 
восьмилетней школы №1; орде-
ном «Знак Почета» – Иванова 
Антонина Ивановна – учитель-
ница школы-интерната; Ивано-
ва Евгения Ивановна – препо-
даватель педучилища; меда-
лью «За трудовую доблесть» 
– Филиппов Георгий Иванович 
– учитель Матюшкинской сред-
ней школы».

  
        Август 1981-го
«Район выполнил план про-

дажи сена государству. На 
приемный пункт поступило из 
колхозов и совхозов 345 тонн 
сена. Наибольшую лепту в вы-

О ЧЕМ ПИСАЛА РАЙОНКА…
полнение плана внесли тру-
женики совхозов «Красный 
фронтовик», «Салют», колхо-
зов «Большевик» и «XXI парт-
съезд».

                *    *    *
«Древняя удалая русская 

игра в городки пользуется ши-
рокой популярностью. Недав-
но по этому виду спорта состо-
ялись соревнования на первен-
ство областного совета добро-
вольного спортивного обще-
ства «Урожай». Здесь в фина-
ле встретились команды Бе-
жаницкого и Опочецкого рай-
онов. Нашу команду возгла-
вил старейшина городошно-
го спорта И.И.Корунов… Лен-
ты чемпионов украсили грудь 
И.И.Корунова, Д.А.Иванова, 
А.Г.Степанова, К.Г.Гаврилова и 
А.М.Алексеева».

                *    *    *
«Совхоз «Красный фронто-

вик» первым в районе выполнил 
социалистические обязатель-
ства по продаже хлеба государ-
ству. В закрома Родины посту-
пило 334 тонны отборного зер-
на при плане 330. Хозяйство за-
кончило косовицу хлебов и об-
молот. В среднем с гектара со-
брано по 17 центнеров хлеба».

         Август 1991-го
«В соответствии с дополни-

тельными мерами по компенса-
ции населению потерь в связи 
с ростом розничных цен, в це-
лях создания дополнительных 
гарантий социальной защиты 
семей с детьми и учащейся мо-
лодежи установлены целевые 
ежегодные выплаты на приоб-
ретение комплекта школьной 
формы и другой детской одеж-
ды. На детей дошкольного воз-
раста и учащихся школ в воз-
расте до 13 лет размер ком-
пенсации на эти цели состав-
ляет 200 рублей, на учащихся 
школ в возрасте старше 13 лет, 
а также учащихся профтехучи-
лищ, которые не обеспечива-
ются обмундированием и пита-
нием, – 250 рублей».

                *    *    *
«Филиал Опочецкого педа-

гогического училища открылся 
в этом году в Великих Луках. На 
дошкольном отделении с нача-
лом учебного года здесь начнут 
заниматься шестьдесят чело-
век. Конкурс при поступлении в 
Великолукский филиал ОПУ со-
ставлял примерно три челове-
ка на место».

         Август 2001-го
«Ко дню памяти святого ве-

ликомученика и целителя Пан-
телеимона были завершены 
ремонтно-реставрационные 
работы в часовне, носящей его 
имя, на Завеличье. 9 августа 
при большом стечении народа 
о.Иоанн совершил здесь пер-
вый молебен... После рестав-
рации часовня Пантелеимона-
целителя стала настоящим 
украшением Завеличья».

                *    *    *
«При подготовке к новому 

учебному году большая часть 
мероприятий уже выполнена. 
Вовремя были выплачены пе-
дагогам отпускные и зарплата. 
На закупку учебников выделе-
но 50 тысяч рублей. После 15 
августа каждая сельская школа 
получит по компьютеру».

Подготовила и. ПрокловА.


